

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Comienza la discusión

Ha empezado la discusión del proyecto de Justicia municipal, en el Senado. Las oposiciones no lo combatirán por malo, sino por demasiado bueno; el punto más vulnerable que encuentran y en el que harán más hincapié es la duración de ocho años de los nuevos jueces, que es lo más estimable del proyecto, porque si la tendencia que todos aplauden en él es la de manumitir la justicia de la onerosa esclavitud del caciquismo, la casi inamovilidad de los jueces municipales y las condiciones que se les exigen son garantías más que suficientes para ello.

Es curioso el fenómeno que se nos ofrece en este período de transición en el que germinan alientos viriles y aparecen las primeras fases de una nueva política del dominio de la masa sobre las personas; cuando hasta un nuevo elemento político, la solidaridad, nos trae como bandera y lema guerra á muerte al caciquismo, creyendo necesario romper los viejos moldes, y el Gobierno responde valientemente á este lema y á este afán revolucionarios, leyendo proyectos como el de Administración local encaminados á amputar brazos y piernas al caciquismo, ya se le censura sin pararse á meditar el alcance de la reforma.

No es esta una de esas disposiciones que se imponen al país desde la «Gaceta»; es un proyecto que está sometido á examen de los representantes de la nación.

La discusión pondrá de manifiesto los errores, si los hay, en los proyectos, por eso hasta que no pasen por el tamiz de la discusión y se sometan á maduro examen todos los preceptos que abarcan, no puede decirse de ellos sino que están bien inspirados en los afanes de la opinión.

El verano de los Reyes

LA GRANJA AL DIA

(Notas de ZARRAGA)

Sábado 15.

Una partida de «golf»

Eran las diez de la mañana. En el amplio campo de la Sociedad del Tiro aguardábamos el Conde de Aibar, el Coronel Jordana, el Doctor Glendinning, Paco Barber, Campúa y el que estas líneas escribe. Pocos minutos más tarde, se detuvo un automóvil delante de nosotros. ¿Quiénes venían en él? Su Majestad el Rey don Alfonso, y el Duque de Santo Mauro. Bajaron del carruaje.

Don Alfonso se acercó, tendiéndonos la mano:

—Ya estamos todos aquí. Los de siempre. ¡Hasta los chicos de la Prensa!

Y precipitadamente, como quien tiene prisa, se despojó de la americana y del chaleco.

—¡Vaya un calorito! Así se puede jugar. Empezamos?

El juego consistió en una partida de «golf», interesante deporte británico, por el que S. M. muestra verdadero entusiasmo, luchando, con el Rey, el Duque de Santo Mauro y el Doctor Glendinning.

Una vez los jugadores en sus respectivos puestos, recorrerían, tras sus correspondientes pelotas, los tres mil y pico de metros del difícilísimo circuito que habían de salvar unos y otros, disputándose el conseguirlo con menor número de tantos. Don Alfonso me encomendó la misión de contar éstos, por lo cual, durante dos horas largas, no pude apartarme del lado de S. M. que, entusiasmadísimo, me iba explicando las diversas y entretenidas fases del juego.

Al fin, ganase la partida en este orden: Doctor Glendinning, 70 tantos; Su Majestad, 92; el duque de Santo Mauro, 96.

Pocos minutos después de la una, retiróse el Rey á Palacio, no sin antes decirme que se propone establecer juegos de «golf» en todas las Academias militares, como inmejorable ejercicio corporal.

Y al retirarse, amabilísimo conmigo, me rogó le permitiese arrancar de mi cartera la página en que apunté el partido, pues quería conservarla entre sus apuntes de sports.

Perdonadme una ingenua confidencia: yo, que ya sabeis cómo he pensado siempre, me siento hoy orgulloso de haber tenido entre mis manos, la de un Rey, cuya franqueza encanta y cuya amabilidad cautiva. Las horas que pasé junto á él no las podré olvidar nunca, y bien puede creer que si alguien me preguntase cómo se siembra Monarquía, le contestaría sin titubear y con el más absoluto convencimiento: «acercaos al Rey y escuchadle.»

Durante la mañana de hoy, largos ratos hubo en que estuvimos completamente solos, en pleno campo, Su Majestad y yo. Y una vez se apoyó en mi brazo, aunque por breve instante; y otra corre conmigo, detrás de mi sombrero, que se lo llevaba el viento, y me lo recoge; y otra me ofrece un cigarrillo y me alarga una de esas cerillas especiales, inglesas, que él usa tan satisfecho porque el aire no se las puede apagar...

En fin, que más que al Rey tuve en todo momento ante mí á un camarada y á un amigo. ¡Y cómo gozaba él viéndose lejos de las etiquetas palaciegas, y sin tener que sufrir la presencia de la policía que de continuo le sigue vigilante siempre! Allí no había más policía que nosotros. ¿Para qué más?

Domingo 16.

El Rey y el Gobernador

Orgulloso, aun más que yo, puede estarlo el dignísimo Gobernador civil de esta provincia, D. Angel Gómez Inguanzo. En dos ó tres ocasiones le he visto hablar con S. M., y no puede imaginarse lo cariñosamente que el Rey le trató. Y sé más: se—para algo soy periodista—que D. Alfonso se mostró complacido de la gestión gubernamental del señor Gómez Inguanzo, al que en repetidas ocasiones felicitó por el inteligente y habil tacto con que desempeña la misión delicadísima que se le confía.

El Gobernador no descansa ni un momento desde que los Reyes llegaron á este Real Sitio. Todo lo inspecciona personalmente, y no hay servicio sobre el que no deje sentir el peso de su voluntad y de su diligencia, verdaderamente admirables. Está, además, en constante comunicación telegráfica y telefónica con el Ministerio, y Maura—al interrogarle hoy nosotros sobre los asuntos de actualidad—se complació en elogiarlos calurosamente á don Angel Gómez Inguanzo, cuya excesiva modestia acaso le impida hasta el aceptar nuestra cariñosa y entusiástica enhorabuena por las merecidísimas distinciones de que está siendo objeto.

Lo único que tendremos que lamentar, aun celebrándolo, será que, como justo complemento de tales distinciones, se conceda á nuestro Gobernador un ascenso más en su brillante carrera, y le destinen á otra provincia...

Que no sería difícil sucediese. Muy pronto quizás.

Maura en La Granja

En las primeras horas de la mañana llegó á este Real Sitio el ilustre Presidente del Consejo de Ministros. Vino en su automóvil, acompañándole el Subsecretario de la Presidencia, señor Ortuño, y el Secretario particular del señor Maura, don Prudencio Rovira, antiguo compañero mío de Redacción en el periódico «España», y hoy, como Azorín, Diputado á Cortes.

Nuestro Gobernador, acompañado del Coronel del primer tercio de la Guardia civil, fué en el automóvil del Marqués de Cañada Honda, hasta el alto de León, límite de la provincia, donde recibió al Presidente.

El señor Maura oyó misa en cuanto llegó, despachó después con el Rey, nos permitió á los periodistas que le visitásemos en la

Casa de Canónigos, donde nos facilitó la firma de S. M., y, á las cinco, regresó á Madrid.

El Rey, íntimo

Cuando el Sr. Maura llegaba á Palacio, encontré con el Rey que ya volvía del Tiro de Pichón, Don Alfonso, que salió con traje de paisano, sin chaleco, regresaba con la americana al brazo...

Capítulo de noticias

El día transcurrió como de costumbre: paseo de los Reyes, parada, y otra vez paseo. Y á las nueve, ¡la camita! No hay dónde ir.

—Hoy han quedado abiertos los jardines, en los que se podrá entrar con sólo pedir en la Mayordomía un pase valedero por toda la temporada.

—A los reporteros—no á los fotógrafos—se nos han facilitado volantes para poder circular por las galerías de Palacio.

—Esta mañana vinieron á La Granja muchísimas familias aristocráticas, en sus respectivos automóviles.

—Sólo en el Hotel Europeo—cada día más frecuentado—se sirvieron noventa y tantos almuerzos...

—Por la tarde llegó el automóvil omnibus que se ha de probar para el establecimiento del proyectado servicio entre Segovia y San Ildefonso.

—Y nada más por hoy. Es decir, sí; que hace un tiempo espléndido.

Noticias militares

Gratificación

Se les ha concedido la gratificación anual de 600 pesetas, al capitán profesor de la Academia de Artillería don Juan Lozano Muñoz y al primer teniente ayudante profesor de la misma, don Luis Odriozola y Arévalo.

Retiro

Al oficial tercero del Cuerpo Auxiliar de oficinas Militares, con destino en el Archivo de Guerra, don Antonio Ibáñez Mira se le ha concedido el retiro para Cádiz.

RETAZOS TAURINOS

¡ES EL MISMO!

Hace veinte años que en esta plaza le ví al Oruga por vez primera. Se daba el hombre tan buena traza con el estoque frente á la fiera que, en un momento, sin ser pesado, y sin abuso de los percales, daba á los toros de más cuidado unos sablazos descomunales. Le ví ayer tarde tirarse á fondo, sin perfilarse, sin monerías... ¡No pasan años por el Parrondo! ¡Por el Oruga no pasan días!

Hace veinte años, ante un torete midió el Parrondo mal el terreno y alzó el estoque; dió un saca y mete y fué enganchado. Pero él, sereno, asióse al asta de la res fiera, porque el Oruga nunca es cobarde, y ni un resguño sufrió siquiera. ¡Igual que entonces hizo ayer tarde! Que aunque la vida, con sus engaños, dejó en su rostro más de una arruga, por el Parrondo no pasan años, ¡no pasan años por el Oruga!

En aquel tiempo, fecha olvidada, con el Parrondo, ya se sabía; siempre á sus toros, de una estocada les remataba como podía. Con cuatro pases, sin más rodeos, dejaba Oruga su galletazo y aunque no hacía nunca floeros, con el estoque no era un pelmaro. Todo varía y en el abismo del mundo cambia, de forma ó fondo, pero el Oruga siempre es el mismo... ¡No pasan años por el Parrondo!

Cuando vimos aparecer su gigantesca figura en el ruedo, toda la juventud del 87 evocó recuerdos de

aquellos tiempos, que pasaron con la rapidez con que Paco Parrondo pasa á sus toros y los hace cisco.

—¿Te acuerdas, chica, de aquella época?—pregunté á una jamona, contemporánea mía, que estaba á mi izquierda.

Y ella, triste, me miró, sin poderme contestar porque ¡ay! se la desprendió la dentadura al hablar...

A pesar de los años, Oruga conserva sus facultades y sus puños y al verle atizar á Florido, el primer toro, —que era berrendo en cárdeno, botinero y cornicorto— un bajonazo mayúsculo, sin preparación y en corbando el brazo, el público aplaudió frenéticamente al matador.

Eran aplausos á la constancia en los mismos procedimientos.

¡Yo también te aplaudí con entusiasmo, impertérrito Parrondo!

Al ver como á aquel torote con coraje le ensartabas, recordé, en un periquete, los gollétazos que dabas por el año 87.

Y ante aquel desaguizado y aunque el hecho no te halague, volví la vista al pasado y me sentí remozado... ¡Oruga, Dios te lo pague!

Al segundo toro, negro y fino de cuernos, le despachó Oruga con una contraria y delantera, ganándose la oreja, y en el tercero—que era del Espinar y muy saltarín y remolón—empleó una faena algo más pesada, pero dirigiendo mejor el estoque y rematando con una hasta la empuñadura, saliendo encunado. En aquel peligroso trance acudió el matador á sus envidiables puños y sujetando al toro por un cuerno se libró del terrible derrote.

Parrondo fué aplaudido y lo mereció después de todo. Acostumbrados como estábamos á los insostenibles pinchazos del Vaquero y del Chepa y al ver que Oruga despachó tres toros, recelosos y no pequeños, en menos tiempo del que cualquiera de aquellos novilleros hubiera invertido en matar uno solo, quedamos todos satisfechos y aplaudimos de buena fé. ¡Sería una exigencia desmedida pedir filigranas por cinco reales!

Con decir que Currito, Losanito, Torerito y Pintano, estuvieron muy trabajadores ayudando al Oruga y colocando algunos palitroques muy aceptables; que la entrada fué muy floja y el calor fuerte; que los embolados cumplieron su misión revoladora y que á las seis y media ya estábamos fuera de la plaza, quedaría hecha la reseña, si no tuviéramos que pegar un palito al desastroso servicio de plaza, para evitar en lo sucesivo lamentables consecuencias.

Carcelero, el tercer torote, saltó por la puerta de arrastre varias veces y en dos consecutivas cedió el cerrojo de la segunda puerta de salida, quedando el cornúpeto en libertad de marcharse al degolladero y hacer allí un desaguizado y hasta de salirse fuera de la plaza y armar la de Dios es Cristo.

Supongo que en lo sucesivo Adrián Ramírez, que entiendo la aguja de presidir, adoptará las oportunas medidas para evitarnos un disgusto.

Pues si no, por precaución, tendrán pronto que ensayar el toro al alimón, los que van á contemplar el desfile al Espolón.

Escuela Normal de Maestras

ALUMNAS DE ENSEÑANZA LIBRE

Exámenes del día 15

SEGUNDO AÑO

Geografía é Historia de España

Señoritas Elena Suárez, Mercedes García Azcano, María de los Dolores Santos, María Blanco y María del Pilar Gallardo Gordillo, aprobadas.

Agricultura

Señoritas Elena Ferrer, Mercedes García Azcano, María de los Dolores Santos, María Blanco y María del Pilar Santos, aprobadas.

Hoy han dado principio los exámenes de reválida del grado elemental de alumnas oficiales y mañana y pasado lo efectuarán las de enseñanza libre.

Ordenación de pagos

El ministerio de Instrucción pública y Fomento, remite á esta Delegación de Hacienda un libramiento á favor de D. Eloy Luengo, por valor de 784'75 pesetas.

ACADEMIA DE ARTILLERÍA

Exámenes de ingreso

Primer ejercicio

En el día de ayer aprobaron este ejercicio, siendo los señores que componían la última tanda, D. Fernando Larios Carral, D. Vicente Cuervo Arrizabalaga, D. Alberto Espondaburu Bellostas, D. Pablo Martín Aguirre y D. Juan Palau Ferrer.

Segundo ejercicio

Ayer fué aprobado en este ejercicio con 10 en Aritmética y 13'75 en Álgebra, D. Ignacio González de la Peña.

Instrucción pública

Poseión.—La maestra D.^a Plácida Torreño Mardomingo, se ha posesionado de la escuela pública elemental de niñas de Labajos.

Escuelas de párvulos.—Los Alcaldes de Bernardos, Santa María de Nieva y Villacastán, han remitido á la Junta provincial de Instrucción pública los estados referentes á las escuelas de párvulos, de fundación particular, existentes en aquellas localidades.

Clases suspendidas.—Por la Junta local de Castillejo de Mesleón, se ha acordado suspender temporalmente las clases de la escuela del anejo Sotos, á consecuencia de haberse declarado el sarampión en los niños y adultos.

Fallecimiento.—El Habilitado Don Aquilino Botegón ha participado á la Junta provincial de Instrucción pública al fallecimiento de Doña María de Pablos Nogueras, viuda del maestro Don Nicasio González.

Credencial.—En la Secretaría de Instrucción pública se ha recibido una credencial expedida á favor de don Juan Meroño González, nombrándole maestro de la escuela de Ramba (Almería).

Terna.—El Ayuntamiento de El Espinar ha elevado á la superioridad, una terna para nombramiento de dos padres de familia que formen parte de la Junta local de Instrucción pública.

ECOS DE LA PROVINCIA

(POR CORREO)

Sauquillo de Cabezas

Con gran solemnidad ha tenido lugar el 13 del corriente, la fiesta que todos los años se celebra en honor de San Antonio de Padua.

El día 12, á las siete de la tarde, el volfeeo de campanas, los acordes de dulzaina y el disparo de cohetes, anunciaban la importancia de la fiesta del día siguiente, celebrándose una animadísima velada hasta las altas horas de la noche.

El día 13 por la mañana, los dulzaineros del inmediato pueblo de Eacalona, recorrieron las calles de la población tocando diana. Á las nue-

de la misma, las autoridades y los danzantes acompañados del tamboril, se presentaron en casa del mayordomo de esta fiesta don Pablo Adrados, para desde allí ir a la Iglesia. Momentos después se celebraba la misa, en la que el cura párroco de este pueblo don Eulogio Cisneros, pronunció un elocuente discurso.

Terminada la misa, se celebró la procesión, recorriendo con el Santo las principales calles del pueblo, acompañando en esta una escogida danza, notablemente organizada por los jóvenes de este pueblo, que manejan los palos con gran destreza. Por la tarde, a las tres, tuvo lugar la novena y terminado este acto religioso se dirigieron las autoridades, los danzantes, y otros muchos acompañantes, a casa del mayordomo, donde se les obsequió con variados y exquisitos dulces, saliendo todos sumamente satisfechos.

Terminado el refresco, se dió principio al baile público, resultando animadísimo, luciendo las jóvenes de este pueblo, sus ricos y valiosos mantones de Manila, dándose fin a la fiesta después de largas horas de recreo, que pasaron velozmente.

Francisco Adrados Herrero.

En Baterías

Caída de un ginete

Regresaban de Riofrío SS. MM. el sábado por la tarde, ocupando un millor automóvil, y al llegar por la carretera de Revenga a las inmediaciones de las Baterías, se espantó a la vista del carruaje el caballo que montaba un desbravador del Regimiento de Sitio, y como por allí la carretera está en alto, el caballo en su huida rodó por la pendiente y vino a caer sobre unas piedras cogiendo debajo al ginete.

El Rey, que se había apercibido del suceso, se bajó prontamente del coche y preguntó con el mayor interés al desbravador, si se había hecho mucho daño, contestando este que sólo sentía dolores en la espalda.

Entre tanto, el caballo se había levantado y corrió hacia donde estaba el Regimiento en maniobras.

Comprendiendo los jefes de dicho cuerpo, al ver al caballo suelto, que podría haber ocurrido alguna desgracia, desfilaron varios ginetes en busca del desbravador, cuando este por su pie se dirigía al campo de Las Baterías.

SS. MM. siguieron su excursión llegando a las afueras de Segovia por los paseos de la Maestranza, donde tomaron el camino de La Granja, escoltados por el agente ciclista de la policía de Palacio, don Juan Cerezo, paisano nuestro, tan estimado en esta capital.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

En esta Audiencia, se ha visto hoy en juicio oral, la causa seguida por el delito de lesiones, contra Tomás Gil Miguel.

Practicadas las pruebas, el representante de la ley sostuvo sus conclusiones pidiendo para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias costas é indemnización.

La defensa se adhirió á la petición fiscal.

Terminado este juicio, se celebró otro para fallar la causa seguida contra Primitivo Sebastián, Mariano García y Mariano Fernández, acusados de infractores de la ley de caza.

Después de practicarse las pruebas el representante de la ley pidió para el Primitivo la pena de tres meses y un día de arresto mayor y la de dos meses y un día del mismo arresto, para los otros procesados.

La defensa dice que el caso es constitutivo de una falta cuando más, y que se absuelva por tanto á sus patrocinados.

Señalamiento para mañana

A las diez.—Vista en juicio por jurados de la causa instruida por el Juzgado de Cuéllar, contra Esteban Castro Rodríguez, acusado del delito de robo.

SUETOS

Sea bienvenido

En el rápido de esta mañana ha llegado á esta capital donde se propone pasar el día, nuestro querido y distinguido amigo el Diputado á Cortes por Cuéllar Excmo. señor Marqués de Santa Cruz.

Servicio de automóviles

A las doce de ayer llegó á Segovia un magnífico ómnibus automóvil de la sociedad Catalana, que tan brillante triunfo acaba de obtener en la exposición en Madrid.

En él venían el representante de la Empresa, nuestro querido amigo don Rafael Breñosa Tomé, y otras distinguidas personalidades.

El objeto de este viaje era probar el estado de la carretera á La Granja para montar este servicio entre Segovia y aquel Real Sitio.

A las cuatro salió para La Granja el citado automóvil, que ocupaban bellas y distinguidas damas segovianas.

El resultado de estas pruebas no ha podido ser más satisfactorio, habiendo grandes esperanzas de que en breve sea un hecho la implantación de este nuevo servicio.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado, nuestro respetable amigo el coronel retirado de infantería don Antonio Ordoz.

Hacemos votos fervientes por su salud.

Teatro Miñón

Las funciones dadas estas dos últimas noches en el Teatro Miñón, se han visto bastante concurridas.

Han sido muy celebradas las películas del cinematógrafo, que es notable. Los celebrados artistas Valerys han escuchado muchos y merecidos aplausos en sus variados é difíciles ejercicios.

También resulta un número muy agradable, el baile de las hermanas Cheray, que son bonitas, visten con mucho gusto, y bailan con exquisito arte.

El espectáculo es de los que merecen verse, y seguramente en noches sucesivas todo Segovia desfilará por el teatro de la calle de la Victoria.

Un tiro

A las 12 del día de ayer, se produjo alguna alarma en la Plaza Mayor, por haberse oído una detonación de arma de fuego.

La policía se dirigió inmediatamente al lugar de donde partió el tiro, comprobando que el disparo había sido casual y producido por haberse caído al suelo un revólver, al venino de Espirido, Pedro Bayón Sanz.

Conducido á la Inspección de policía, dicho sujeto manifestó que el arma la encontró en el camino de su pueblo, y que ignoraba estuviere cargada.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado instructor.

Sifones inodoros

Por el Alcalde accidental D. Pedro Zúñiga y Otero, y atendiendo necesidades urgentes que deben llevarse á cabo por la higiene y el buen nombre de Segovia, han encargado hoy al dueño de la acreditada fundición de Madrid, establecida en la calle de San Rafael, número 4, D. Rafael Pérez, cuatro sifones inodoros para colocarlos en las calles.

Aplaudimos esta mejora que tan bien recibida ha de ser por el vecindario.

Desconido peligroso

Durante la novillada celebrada ayer en nuestro circo taurino, ingresó en la enfermería el joven Luis de la Hoz, que tenía una herida cortante en el dedo índice de la mano izquierda, la que se produjo con una banderilla.

A los ciclistas

Desde hoy pueden suscribirse en la platería de don Julio Duque, todos los ciclistas que deseen tomar parte en las carreras de bicicletas y cintas que se celebrarán el próximo día 28 en la Plaza de la Reina Victoria (Alcázar).

Visita de cortesía

Hoy ha cumplimentado al señor Alcalde en su despacho oficial, el distinguido Coronel del Regimiento Artillería de Sitio, don José Brull, cambiándose entre ambos frases de la mayor cortesía.

Casa de Socorro

Ayer recibieron asistencia en este benéfico establecimiento, Eusebia de Frutos, de una cortadura que presentaba en el dedo medio de la mano izquierda.

Policarpo Duque, de una herida en la región frontal derecha.

Y Marcelino Martín, de dos heridas contusas y algunas erosiones que sufría en la oreja y frente (lado izquierdo).

Cinematógrafo

Mañana ó pasado se abrirá al público el nuevo y bonito cinemató-

grafo «Palacio Luminoso» establecido en la Plaza Mayor y el cual ha de actuar durante las próximas ferias de San Juan y San Pedro.

Los precios que han de regir, son: entrada general, 15 céntimos; entrada de preferencia, 30 id.

De viaje

Esta noche sale para Alaejos (Valladolid), después de haber pasado varios días al lado de su distinguida familia, nuestro buen amigo don Eduardo de Burgos y Muñiz.

Le deseamos feliz viaje.

Enhorabuena

Se le enviamos muy sincera al estudianto y aventajado joven D. José Nardales, por las brillantes notas obtenidas en los exámenes del 2.º curso de solfeo sufridos en el Conservatorio de Música y Declamación, de Madrid.

Nuestra felicitación la hacemos extensiva á su padre y buen amigo nuestro el inteligente auxiliar del Gobierno de esta provincia, D. Rafael Nardales.

Herniados

El cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético), del Dr. M. Caldeiro, es el recomendado por la Ciencia, por ser cómodo, elástico y certer de aceros. Contiene simétricamente la hernia, y su suave corriente electro-magnética dá al tejido cicatricial la fuerza perdida para que vuelva á constituirse. Precio 50 pesetas. Pídase boletín de medidas al doctor M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Subasta de carnes

Esta mañana á las once y según habíamos anunciado, se ha celebrado en las casas consistoriales la subasta de la carne de los toros que han de lidiarse en nuestro circo taurino, en los días 24 y 29 del presente mes, habiéndose adjudicado al mejor postor, don Angel Labrada, en la cantidad de 12'75 pesetas arroba, libre de todo gasto.

Un ruego

Varios vecinos de las inmediaciones de la plazuela del Corpus, se han acercado á nosotros para rogarnos llamemos la atención del señor Alcalde sobre el estado en que la fuente publica se halla, la cual apenas corre, siendo imposible llenar en ella las vasijas, por el muchísimo tiempo que tal operación requiere.

Estando próximas las ferias, y siendo grande el número de vendedores que en la Plaza Mayor se establecen, y que de dicha fuente se surten, se hace preciso que se repare á fin de que dé el caudal de agua necesario.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia, durante el pasado mes de Mayo, fué el siguiente:

Nacimientos, 567, de ellos 12 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 3'39. Defunciones, 305, clasificadas del modo siguiente: fiebre tifoidea, 2; sarampión, 5; escarlatina, 1; coqueluche, 3; difteria y crup, 7; gripe, 19; tuberculosis, 15; enfermedades del sistema nervioso, 52; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 86; ídem digestivo, 41; ídem genito-urinario, 11; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 7; vicios de conformación, 14; senectud 11; suicidios 1; muertes violentas, 4; otras enfermedades, 26; resultando una mortalidad de 1'83 por 1.000 habitantes.

Juzgado Municipal

Registro civil

Se han inscrito los nacimientos de Julio Pastor Gil, Ramón Velasco Santa Engracia, y Aurelio Alemán Serveró.

Defunciones, Julia Barahona López, de 15 años, y María Lorenzo Mate, de 6 meses.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Autorización

La Unión Armera y D. Modesto Santos han sido autorizados por el Gobierno civil de Guipúzcoa para remitir armas á Segovia, consignadas á don Andrés Arana, don Adrián Ramirez y los señores Hijos de Pedro Parareda.

Curatos vacantes

En los días 18, 19 y 20 del presente Junio, darán principio en el Seminario Conciliar de esta capital, las oposiciones para cubrir las plazas de curatos vacantes en la Diócesis de Segovia.

Los Reyes en La Granja

(POR TELÉFONO)

4 tarde.

En los jardines

A las nueve de la mañana han bajado á los jardines de Palacio, la Condesa de los Llanos con el Príncipe de Asturias, acompañada de la nodriza y una niñera.

Una hora después entró también en los jardines S. M. la Reina, quien en compañía de su hijo ha pasado allí la mañana.

Don Alfonso también ha pasado en los jardines una parte de la mañana, montando á caballo y haciendo pruebas de obstáculos en la pista que al efecto tiene preparada.

Partido de «golf»

Próximamente á las once, y después de hecho el relevo, Don Alfonso con el duque de Santo Mauro y el médico inglés Mr. Glendinning, ocupando el automóvil de carreras, se dirigió al «Tiro de pichón», donde ha permanecido hasta la una, jugando un partido de golf, retirándose á dicha hora para almorzar.

S. M. y acompañantes y algunos periodistas que presenciaron la partida, se retiraron del campo muy molestos por el excesivo calor bochornoso que se sentía.

De paseo

Esta tarde darán los Reyes su acostumbrado paseo por las afueras de la población, pero aún no se sabe si en coche ó en automóvil, ni la dirección que han de seguir.

La Reina Cristina

Mañana es esperada aquí S. M. la Reina Cristina, quien almorzará y pasará el día con sus augustos hijos.

Los Reyes, marcharán en automóvil al alto del León, á esperar á doña María Cristina.

Zárraga.

¡Herniados!
Gabinete Ortopédico Moderno
de Madrid

Estrella núm. 11, primero

Este antiguo Consultorio, dedicado exclusivamente al tratamiento Ortopédico, ofrece á los herniados (quebrados), y á cuantos enfermos sufran imperfecciones y dolencias de dicha clase, los aparatos construidos á la medida con previo reconocimiento.

Los deficientes resultados prácticos que venimos observando en nuestra larga práctica de operaciones, vemos la necesidad de que esta rama de la Cirujía, sea dirigida por un especialista competente, y evitar, no sólo el engaño de muchos ortopédicos, que se anuncian en provincias, sino que tengan los pacientes forzosamente que acudir á la operación, cosa que se puede evitar, acudiendo el enfermo á tiempo, y aplicándose un aparato que ll. ve las condiciones que requiera cada caso.

Con este motivo, nos proponemos visitar algunas poblaciones de España, avisando á nuestra clientela, que nuestro Director técnico estará en Cuéllar los días 21, 22 y 23 en la Fonda de Leopoldo Suárez, y en Segovia los días 25, 26, 27, 28 y 29 del actual en el Hotel Comercio, donde recibirá sus consultas á cuantas personas necesiten tratamiento ortopédico.

Consulta de 11 á 1 y 3 á 6 en Madrid, consulta reservada de 6 á 7

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde

Ministro enfermo

Por encontrarse enfermo el ministro de Hacienda señor Osma, no ha podido asistir hoy á su despacho oficial.

Desmentido

El ministro de la Gobernación, ha negado que entre él y el señor González Besada, existan disgustos por el proyecto de emigración.

Siguen las silbas

Por noticias recibidas de Castellón, se sabe que continúan las pitas acreas al Alcalde de aquella capital.

Pensiones

Se ha acordado por decreto conceder quince pensiones á es-

tudiantes de ingenieros y ciento á obreros, para que amplien sus conocimientos en los Centros del extranjero.

Según dicho decreto, marcharán á ampliar sus estudios cinco alumnos de Ingenieros de Minas, cinco de Agrónomos y cinco de Montes.

Las propuestas de designación de éstos, las harán los Directores de las respectivas escuelas, y las de los obreros sus patronos.

Durante su estancia en el extranjero disfrutará los alumnos una pensión de 300 francos y de 180 los obreros, los cuales habrán de estar comprendidos entre los 18 y 40 años de edad, al ser designados para ampliar sus conocimientos.

Prácticas forestales

Las prácticas forestales que han de llevarse á cabo serán de repoblación de montes y se efectuarán en terrenos que á tal fin les serán designados a los ingenieros encargados de dicho servicio.

Reunión de liberales

Se están reuniendo en el Círculo liberal, los exministros, diputados, senadores y demás afiliados al partido, para oír el discurso que el señor Moret ha de pronunciar.

Hay gran expectación por conocer las palabras del expresidente, pues no sólo fijará la norma de conducta del partido, sino que rebatirá los argumentos hechos por los solidarios en el Congreso en contra de los liberales.

Congreso

Declarada abierta la sesión en esta Cámara, el conde de Garay pregunta si es cierto que existe un tratado entre Francia y España.

Contesta el ministro de Estado diciendo que, efectivamente, se ha concertado un tratado con la República vecina, encaminado á garantizar los intereses de España en las costas.

Nuevamente habla el conde para preguntar si en este convenio están comprendidas las Baleares y Canarias, habiéndosele contestado que por estas islas, principalmente, se había hecho el convenio.

Soriano denuncia después el hecho de haberse celebrado una juerga en la Alhambra, y el marqués de Portago contesta que allí solo se ha celebrado un festival en honor del poeta Cavestany.

Hace un ruego el diputado carlista Barrio y Mier y se entra en la discusión del Mensaje siendo impugnada por el señor Ballés y Ribot.

G. Cano.

Ama de cria

Casada, primeriza, leche fresca, se ofrece para criar en casa de los padres.

Informará D. Julián González, en Basardilla.

Venta

Se hace de una hermosa pareja de bueyes, de cuatro y seis años, engañados en una carreta, acostumbrados á toda clase de trabajos, incluso la carga de madera en largo.

Para tratar y verlos, dirigirse á su dueño, Agustín de Frías y Pérez, en Cantalejo.

Ama de cria

Se desea una en buenas condiciones de lactancia, para criar en casa de los padres de la criatura.

Se informará en la Administración de este periódico.

VENTA

de bicicletas y gramófonos, á plazos y al contado.

Relojería de José Mozo, Isabel la Católica, 5.

17 Junio 1907.

Director: JOSÉ RODAO

COLABORADORES

- Alonso y Merchán (A.)
Aluá (Ricardo)
Amadís,
Aza (Vital)
Blanco (Daniel)
B. Belmonte (M. R.)
Borrás (José)
Campo Moreno (José)
Cano (Carlos)
Capella (Francisco)
Casañal (Alberto)
Cernuda (Segundo)
Chico (Martín)
Coloma (Isidoro)
Delgado (Sinesio)
Días Escovar (Narciso)
Estrañá (José)
Gabaldón (Luis)
Hernández Luquero (N)
Huelva (Joaquín)
Lassa (Manuel)
Miranda (Carlos)
Muro (Rómulo)
Pérez Zúñiga (Juan)
Quemada (Pedro)
San Román (Miguel de)
Soriano (Manuel)
Torromé (Rafael)
Velaz (Dario)
Vergara (Gabriel M.)
Zárraga (Miguel de)
Zurita (Marciano)

DE LUNES Á LUNES

La semana última comenzó proporcionándonos una tremenda contrariedad. El Machaco, nuestro Machaquito del día de San Pedro, había sido cogido por un berrendo en colorado, en la plaza de toros de Algeciras, y ante la terrible nueva, el temor de que el popular espada no pudiera torear en Segovia, anidó por unos momentos en nuestras almas, poniéndonos al borde de la desesperación.

Afortunadamente, los mismos periódicos que nos daban la alarmante noticia, se encargaron de tranquilizarnos y hoy tenemos la seguridad de que el Machaquito, esa retuliente estrella de la tauromaquia, brillará en el cielo de nuestra felicidad incomparable. Regalo ese parrafito cursi á cualquiera de nuestros concejales, para un final de discurso en la próxima sesión municipal y bendigo al Supremo Hacedor que, una vez más, nos ha envuelto bondadoso en el manto de su infinita misericordia.

Sin el Machaquito, nuestro porvenir sería horroroso. Con él, los arcángeles nos sonríen y, en nuestros ensueños de color de rosa, vemos que las ferias avanzan, entre nimbos de luz, para brindarnos placeres sin cuento. Bendigamos nuevamente al Señor... ¡y preparémonos á soltar las cuatro pesetas y pico que ha de costarnos el tendido en la esperada tarde del día 29!

De nada sirve que Olivares anuncie novilladas. El cielo no derrama sobre nosotros la bienhechora y deseada lluvia y ya se ha lanzado á los vientos de la publicidad la salvadora idea de que sean sacadas en procesión y remojadas convenientemente, según costumbre, las reliquias de los famosos santos de Caballar. Nuestros trigos amarillean y se enrojecen melancólicos, como si les abrumaran tremendas pesadumbres; los centenos, antes gentiles y airosos, se inclinan débiles y macilentos y las cebadas harían pensar en los horrores del hambre á muchas personalidades ilustres, si en este país se diera á cada cual la alimentación apropiada.

No llueve y ante los terribles efectos de la sequía y aunque parezca un contrasentido, estamos todos con el agua al cuello. Yo confío en la remojadura de los santos de Caballar — el pintoresco pueblo de las ricas judías y de los jugosos repollos— porque entre los Ayuntamientos que la reclaman figura Santo Domingo de Pirón y cuando un santo pinge ese, tendrá la seguridad de que no habrán de desearle sus benditos compañeros en la Corte celestial.

Ya tenemos á los Reyes en La Granja, y Segovia, nuestra insignificante Segovia, ha quedado convertida, por breve temporada, en una Corte... por aproximación.

Venimos casi á ser la residencia de la Corona y aunque sólo se nos conoce este honor en que andamos todos de coronilla, y principalmente nuestras autoridades, la vecindad de los Reyes nos proporciona cierta animación inusitada, y el continuo tafaf de los automóviles palaciegos ameniza nuestras horas de silencioso aburrimiento.

Añádase á esto la instalación en la plaza de un nuevo cinematógrafo, con completistas inglesas, nada menos; la de los caballitos del Tío vivo y el variado espectáculo que nos ofrece el Teatro Miñón—donde se exhibe

un perro toro, mientras en el circo taurino suelen aparecer toros que son unos perros— y comprenderéis hasta qué punto estamos divertidos, aunque peligren nuestros cereales y huya para siempre de nuestros hogares el tierno y ambicionado panecillo, que á todos os deseo.

PEPE

La ermita

Sobre la empinada loma á cuyos pies duerme el lago, con el cadencioso y vago arrullo de la paloma, ave que detiene el vuelo, álzase la alegre ermita, como plegaria bendita que fuera á elevarse al cielo. Es la mística deidad de la solitaria sierra; hospital de sangre en guerra, y asilo en la tempestad. Cifñenla riscos y flores y en copia fiel la retrata el lago en lunas de plata, y el sol en mar de fulgores. Y al morir la luz postrera, cuando la tarde declina y el sol poniente ilumina la gigante cordillera, y en mil formas de vapor parece la noche oscura alzarse de la llanura y extenderse en derredor; ella es, por la oscuridad de la noche protegida, la hermosa virgen perdida en la triste soledad.

V. FERNÁNDEZ BERZAL

LA PLUMA

Es un rayo de luz. Aprisionada por los dedos nerviosos del poeta, asiste tembladora á la completa gestación de la idea vislumbrada. Semejante á una médula excitada, es hebra de metal que guarda inquieto la sacudida energía y secreta de una gran energía acumulada. Cuando al brotar la inspiración inunda el alma del artista amplia y profunda, cruza la pluma los papeles tersos y á su contacto con las blancas hojas, como chispas de luz áureas y rojas, saltan rotundos, inflamados versos.

A. TORRE RUIZ

CRÓNICA

LAS RESIGNADAS

Los eminentes fotógrafos de la vida; los siempre acertados y siempre aplaudidos hermanos Quintero, nos dicen en su joya teatral Amor que pasa, algo de estas mujeres que, heroínas en su dolor, miran transcurrir la vida, sin gustar de ella lo que de más hermoso tiene; lo que de más empírica felicidad; lo que de más sublime. El amor.

Nos presentan á las «pobres pueblerinas», que como aquellas notas del arpa del poeta, consumen su existencia en un pequeño pueblecillo andaluz, «esperando la mano de nieve que venga á arrancarlas» y ácedamente se duelen de su triste misión.

Nosotros, hemos trasladado nuestro campo de observación á más amplio lugar. Leyendo siempre en el más sabio de los libros, el de la vida, hemos tenido la dulcemente amarga ocasión de apreciar, esas leves injusticias sociales. Hemos escuchado las candentes protestas de las «Resignadas»; son mujeres definitivamente hermosas, con ansias de vida, con derecho indubitable á ella.

Por sus ojos relampagueantes de tiernas iras, asomaban mustias sus almas. Por sus labios secos, rojos, salía el torrente de sus acusaciones vibrantes y rotundas, latían sus pechos turgentes, bajo la cárcel de seda, á los empujes de sus corazones, y eran sus palabras reveladoras del odio caricioso que engendra en ellas la convicción de su vivir pasivo.

Odio hacia los hombres. ¡Tal es la gran paradoja!

Claro es que asustará esta afirmación escueta. Creen mirarse tal vez desatendidas y en su sentir se agita la protesta; más tarde, se hacen quizás perfecto cargo de la causa emotiva y sepultando en el fondo de su ser, los airados reproches, nos regalan con una sonrisa débil, insinuada poco expresiva. ¡Qué mundo de cosas envuelven en aquel tenue fruncir de sus preciosos labios! Y luego, solas, en la soledad de su abandono, lloran ellas, las amantes, las que esperan, las «Resignadas».

No, adorables mujeres. No dirijais contra nosotros los dardos fieros de vuestros ojos.

Del mismo modo que os escuché las frases tristes del tibio despecho, escu-

ché asimismo los tristes conceptos que en labios masculinos, significaban, casi, una protesta contra vosotras.

Los hombres todos aprecian y admiran vuestros encantos adorables. Devoramos atónitos la hermosura que pasa; y cuando hemos dejado la tan amable compañía vuestra, luego de los fervidos discretos en que la pasión asoma entre las frases de la galantería, nos retiramos á nuestras soledades llevando grabadas en nuestra retina, la imagen rediviva de la belleza: en nuestro corazón, sacudimiento nervioso de fibras y en nuestro pecho, las amargas de un amor que nace, crece y se estreña contra la muralla infranqueable de prosáicas realidades del vivir.

Pero á vosotras, deliciosas resignadas, no pueden llegar, no llegan más que,

como fugaz rocío, yertas palabras, ramazos pasionales; son los copos de la espuma, que aquel sacudir de fibras, formado al estrellarse en olas prepotentes contra la prosáica muralla de una existencia misérrima.

Y vosotras, entre tanto, añorando las lejanas venturas del áureo ideal, nos miráis indolentes, al cruzarnos en cualquiera de las ráfagas alocaadas de Cronos.

Templad vuestras iras, divinas resignadas; y cuando crucen vuestras sienas aquellas ideas escuchadas tristemente por mí, creed conmigo en la necesidad de ir quemando los inciensos de preteritos convencionalismos, en el altar de las inmolaciones á las ya nacientes justicias sociales.

Rafael GARCÍA

Perfiles cómicos

Se pasó dos horas frente al claro espejo, perfilando el chico su conjunto bello; se lustró la barba de rebeldes pelos casi puntiaguda, gracias al cosmético; estudió más tarde, con tenaz empeño dos ó tres sonrisas de indudable efecto; muy coquetamente colocó en el cuello de una camisola de color de hueso, la chalina verde con lunares negros y, tarareando no sé qué dueto de La Favorita, Zampa, ó El Barbero, pu-o el pié en la calle y alargó el pescuezo, el notable chico de los de Camueso.

¿Dónde irá á las doce, poco más ó menos, «sin temer los rayos del ardiente Febo?...» Ya llegó á la plaza, ya cruzó á lo lejos sin mirar á nadie, preocupado, trémulo, la derecha mano puesta sobre el pecho y adornando el rostro con risibles gestos. Se paró á una esquina, se quitó el sombrero, se enjugó el semblante de sudor cubierto, y otra vez el joven alargó el pescuezo cual si le escociesen dos ó tres diviesos.

¿Qué es lo que allí busca de impaciencia lleno?... Una niña de ojos de color de cielo

ví que le hizo señas á un balcon saliendo, y debajo de este se encajó en un verbo, con la piel tostada tan gentil mancebo.

¡Cómo charla el pollo de los de Camueso! ¡Qué genuflexiones hace con el cuerpo!... La adorada joven se ha metido dentro, y el muchacho, al punto, se quedó perplejo. Vuélvese á la esquina, párase un momento; muy nervioso y triste torna á mirar luego, y ¡oh placer!, la de ojos de color de cielo vuelve á hacerle señas: el galán, risueño, precipita el paso, ya se acerca... pero, da un traspies y rueda sobre el duro suelo. De dolor, un grito, se sintió á lo lejos; llegan los curiosos, y también me acerco, y uno de orden público, (no sé si sargento), carga con el chico de los de Camueso, hasta que en su casa lo dejó en el lecho.

«Pero está en peligro? (pregunté al zeleno que encontré á la puerta del ilustre enfermo.) —No, señor; se ha roto tres ó cuatro huesos; pero lo más grave, lo que yo más temo... —¿Qué es, doctor? y entonces díjome resuelto: —La majaderitis que hay en su cerebro.—

Andrés ALONSO Y MERCHÁN

De Cavestany

Párrafos de un discurso

En los Juegos florales ultimamente celebrados en Granada, el ilustre poeta, mantenedor en aquella fiesta, señor Cavestany, pronunció un notable discurso, del cual tomamos los siguientes párrafos, dedicados á la hermosa tierra andaluza:

«Yo estoy enamorado de esta tierra, pero sentir, no es exteriorizar. Solo con mirar al cielo, no desciende el maná de la inspiración. No todo lo que siente el alma tiene expresión en los labios; cuando salen aprisa las ideas, se obstruyen las palabras, como se obstruye la puerta por donde la muchedumbre sale en tropel.

Estoy enamorado de esta tierra; pero solo con sentir no se canta un himno á Andalucía, como sería descabellado creer que por tener delante el pentágrama, se tiene hecha la composición.

El himno á Andalucía no está escrito; su descripción, aun no está hecha. ¿Quién ha logrado pintar este rincón del mundo en que todo suspira, todo ríe; donde en el azahar se desvanece la plata de la flor, para dar puesto al oro del fruto? ¿Quién los primeros de la tierra de las flores, que crecen hasta en las malezas y donde los ciervos fugitivos rompen matas de rosales? ¿Quién sus calles estrechas, donde cada reja es un jardín, un altar de amor? ¿Quién las notas de la guitarra, hija de la burla, que en el silencio de la noche habla, llora y ríe? ¿Quién su vino famoso y su vaporosa mantilla, y su ceceo, que es gracia, y su sol, que es fuego, luz y

fecundidad? Todo esto y más es esta tierra de dichas, de alegría, de amor que vivifica las almas.

Confundí la inspiración con la oración; esta es la que sube á mis labios.

Yo digo soy andaluz, como los antiguos romanos exclamaban: Pives roma nus sum.

Soy andaluz viejo, que como el sable se dobla, pero no se rompe.

En el fondo de mi corazón siento un consuelo; en Andalucía vi el primer rayo de luz y este dejó en mí un caudal tan grande, que no he podido gastar lo todo. Quien ha nacido en esta tierra, no deja de creer, sentir y amar; la indiferencia y el hastío son propios de las brumas; no del sol.

Hablemos ahora de Granada, rindiéndola tributo de admiración. No temais una reseña histórica; no la voy á descubrir, que sería lo mismo que descubrir el Mediterráneo.

No diré nada nuevo, pero no debo dejar de saludarla.

Granada es la sultana cuya belleza proclaman los ruiseñores en los bosques; á cuyos pies se tiende la alcatifa moruna de la vega: cuyo dosel es el purísimo cielo azul; de cuyo verdor cuida Muley Hacem, recogiendo las nieves que fertilizan los campos; que vive en invierno perpetuo para cuidar, padre amoroso, de que ella viva en perpetua primavera. ¡Ah, Granada! Siete siglos que tardaron en tu conquista, fueron muchos para la impaciencia de los que te codiciaban; muy pocos para lo que tú merecías.

Postres Variados

Por si eran buenas y sanas ó estaban malas y pútridas las morluzas que llegaron á Santander de Coruña, entre la gente de mar ha habido la gran trifulca, que amenaza repetirse sin tener término nunca. La cuestión, según parece, es embrollada y oscura, porque son las opiniones contradictorias y muchas. Unos dicen que son viejas y otros que canela pura... Yo no sé... No formo juicio sin oír á las morluzas!

Dice un periódico que los fotógrafos rusos castigan á los malos pagadores colocando su retrato con la cabeza para abajo en los escaparates.

El procedimiento es inofensivo, porque no les faltarán á los malos pagadores disculpas para justificar por qué están en esa postura.

—Hombre, don Fulano, me ha extrañado ver á usted cabeza á bajo en una fotografía. ¿Debe usted algo al fotógrafo?

—No señor. Ha sido un capricho de mi mujer que se ha empeñado en que me retratase haciendo volatines.

En Tetuán se ha celebrado una course de novillos en la cual la novedad más sobresaliente ha sido que el despejo de la plaza lo efectuó el aguacillito, en vez de á lomos de un jaoc, en automóvil metido. El automóvil, maré, (letra del género chico) tanto terreno ha ganado que ya hasta baja al anillo. Amplíese esa reforma, á ver si en plazo brevísimo también se usa el automóvil para lidiar á los bichos. El día que se efectúen las suertes desde un vehículo, nos dejamos la coleta una porción de vecinos!

El espada Machaquito ha firmado un contrato para torear en Méjico durante la temporada próxima.

Toreará Machaco ocho corridas, por las cuales cobrará veinte mil duros en moneda española, y además, por cada corrida que toree fuera de la capital, percibirá cinco mil pesos.

La Empresa se obliga también á ceder á Machaquito el importe íntegro de una corrida.

¡Buena contratista! Felicitémosnos del aprecio en que por ahí fuera se tiene á nuestra torería, típica representación de la patria española. Todavía somos algo en el mundo.

Aún á través de las olas azules y cristalinas, ostentan más aureolas las coletas españolas que las chinas!

AMADÍS.

Un gachó que se asemeja á Otello, por lo escamado, cortó á su mujer, airado, una oreja. El caso me ha sorprendido; y opino, con Pepe Moros, que algún matador de toros envidiará á ese marido!

De Marruecos, dicen, que las tropas imperiales han recibido refuerzos en mar Chica.

También los han recibido, en Tazza, los rebeldes.

Cuanto al primer contingente, que es numeroso, se explica; pues, aún siendo la Mar, Chica; cabe en ella mucha gente, mas, los otros, están locos, si pretenden meter baza; porque, bien mirado, en tazza, ¡tienen que zoger muy pocos!

SHN TITO.

Sin franqueo

Chupa. — El trigo va perdiendo su lozanía y habrá malas cosechas por la sequía; pero no hay, con sus versos, quien no recuerde... ¡que la del alcornoque nunca se pierdel

J. H.—No te he dicho nada porque mis gestiones no han dado fruto. Tendrás que esperar tiempo más propicio. Paciencia y barejar...

Cine.—Ese chiste haría gracia en los ya remotos tiempos en que el Oruga sirvió el primer galletazo. ¡Y ya ha novioo deajo entonces.

A. G. H.— La crónica no está mal pero resulta muy sosa. ¿Por qué no das á tu prosa algo de sabor local?

A. A. M.—Todo cuanto envíe nos sabrá á poco. ¿Entiende usted la indirecta? Ziz zas.

¡No basta escribir bien, pobre mancebo, si al lector no le dice algo nuevo! Acaba.—Siguen siendo flojitos y horriblemente lacrimosos. Veré si puedo aprovechar lo del perro, con algunas modificaciones.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

SECCION DE ANUNCIOS

Fundada 1882.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Hial del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.



Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAÉN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros

El día 15 de Abril comienza la 1.ª temporada oficial

Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmerón y Amat

Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de agua y un caudal de agua 273,024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarrros de laringe y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de «La Salud»

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago y del duodeno, catarrros intestinales, infartos hepáticos y espléncicos, arenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etcétera, etc; etc.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de La Aliseda, evidenciadas en análisis escrupulosos, garantizan su extraordinaria eficacia.

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica lo defiende de los aires de N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Quées á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Jafs.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientes.

¡Revolución! La Moderna

38, Plaza Mayor, 38.

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 ídem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 23'50.

25 piezas cristal fino (para comedor) 6 ídem.

Lavabos completos de Viena, á 13'50 íd.

Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles y un sin fin de artículos, difícil de enumerar.

Visita «LA MODERNA» y os convencereis.

38, Plaza Mayor, 38. SEGOVIA

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFEITOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

¡Se calza barato!

Han llegado, procedentes de los principales centros fabriles, 50.000 pares de alpargatas de las mejores marcas, que las encontrarán en inmejorables condiciones en la gran Alpargatería y Cordelería

DE

Baltasar Jiménez

6, Isabel la Católica, 6.

Pidan Udes. alpargatas, tipo boer, japonesas, andaluzas y alpinistas, por ser clases inmejorables, hechas exclusivamente para esta casa.

En botas y zapatos de gamuza, imperial y piqué, hay grandes surtidos á precios baratísimos.

¡NO CONFUNDIRSE!

Este establecimiento está frente á la Camisería de D. Isaac Serrano.

6, Isabel la Católica, 6

Gran Bazar Brun

Cuartel Nuevo, 10 LA GRANJA

Postales, Bisutería, Porcelanas, Perfumería, Objetos de escritorio y estillon, Cristalería y caprichos con vistas y recuerdo, Vasos, Copas, Paraguas, Sombrillas, Bastones, Juguetes, Lavabos, Cubos, Jarros, Bandejas, Cafeteras, Utensilios de mesa, Coches para niños y otras mil cosas.

SALÓN DE ACTUALIDADES

La Gallina de los huevos de oro, Búsqueda, Veranda Agencia de matrimonios, Prueba de fuerza, Tom en su cabaña, Stereoscopio, Caja de música, Buena-Ventura, Piano.

Entrada libre

Al escudo de Cataluña

53, Montera, 53, MADRID

Almacén de géneros de punto, talleres de camisería, única casa en España en jerseys y medias para ciclistas.

Se toman encargos especiales con 15 días de anticipación.

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS (Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'50, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia: José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayota encarnada del Doctor WINTER

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EEMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Eviten las imitaciones. Exíjanse siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.



ALFAGEME

ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestino.

Unico ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina, Alfaceme y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos, los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfato é hipofosfitos cal, azoes y glicorinas.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Analizada por Drs. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Llagas de Barcelona, con aprobación y dictámenes de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es un tónico fluido, blanquísimo, inalterable, alimento, golosina; medicamento ideal para el desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, para débilos, convalescentes y lactancia, enfermedades constrictivas, con raquitismo, escorbuto, anemia, etc., etc. En la botiquera, casa, cafetería, hospital, restaurante, etc.

REDAJADA DE PLATA, Exposición Atonas 1904. Venta: Farmacias y droguerías.